

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 2790.

Suscripción en Córdoba. Por un mes..... 60 s.  
Por trimestre..... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... 10 rs.  
Por trimestre..... 28 rs.

MARTES 29 DE AGOSTO DE 1876.

Los señores suscriptores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVII

## Sección editorial.

REVISTA SOBRE EL AGRICULTURA Y COMERCIO.

(27 de Agosto de 1876)

Muy poco, casi ninguna variación encontramos en los negocios agrícola-comerciales de los países extranjeros, así americanos como europeos. Nada haría más de mas si, sin otras explicaciones, nos atuviésemos lisa y llanamente á lo dicho en las dos ó tres anteriores revistas; pero, si queriera para decir poco de lo corriente, y algo de extraordinario, haremos nuestra acostumbrada excursión semanal á los puntos más importantes de ambos mundos.

ESTADOS-UNIDOS.—Sobre la cosecha de la vertiente atlántica, no hay datos precisos; pero tampoco se han desmentido las precedentes buenas noticias. En la región del Pacífico las últimas correspondencias daban por muy adelantada la siembra, que se confaba terminar en ocho días: y habiendo transcurrido algunos más desde su fecha, podemos dar dicha operación por concluida en aquellas comarcas. Contábase con «abundancia extraordinaria, sobre todo en trigo» (textual.) «Las trilladoras (añade el comunicante) funcionan en todo el llano: los ferro carreteros transportan cargamentos de lo nuevo hacia los almacenes y muelles del puerto de San Francisco, á la disposición de los buques que esperan de Europa, órdenes de compra, no muy apremiantes, según parece.»—De esta situación solo podía resultar la baja, que se ha acentuado en todos los puntos marítimos del territorio federal, incluso el puerto atlántico de Nueva York, donde no se han podido sostener las anteriores pretensiones de firma. Últimas existencias de trigo en toda la Unión: 8 millones 700,000 bushels (5.742.000 fanegas.)

RUSIA MERIDIONAL.—A pesar de las lluvias estacionales que oportunamente hubimos de comunicar, y no obstante una posterior irrupción de insectos, se prosigue contando el satisfactorio resultado de que repetidas veces hemos dado cuenta.

TURQUÍA.—Los estados del imperio otomano, que sirven de teatro á la presente guerra civil (Sérbia, Bosnia, Herzegovina y Montenegro) nunca ni por ningún estilo han figurado en el comercio europeo: por manejar que, bajo este punto de vista, es diferente la consagrada guerra. Pero son tan barbárcos los turcos que, por motivos religiosos, han devastado dos de sus provincias europeas, Bulgaria y Rumania, de las cuales tampoco es influ-

yente la primera, pero si la segunda, que aparece en las cotizaciones occidentales, con los nombres de Varna, Burgas, Gallipoli y otros puertos, no solo en el ramo de cereales y semillas, sino también en el de aceites y lanas. Cristianos los más de aquellos labradores, han sido destruidas sus cosechas para honrar al Profeta, y nada producirá la Rumania en este año, pero no es falta que pueda afectar el tráfico europeo. La verdaderamente poderosa, por su producción y extracción de granos, es la Rumania: estado que, con cierta autonomía, pertenece á la colectividad imperial de la Sublime-Puerta. Aquel país, adhesido por declaración oficial á la neutralidad europea, nada ha sufrido por la lucha pendiente; pero su anterior cosecha, que era muy pingué resultado comprometida por temporales tardíos y hace ya dos semanas que nadie sabe de lo que allí pasa, ni de si se han realizado ó no los temores que se concibieron.

AUSTRIA-HUNGRIA.—Cosecha corta en el Banat, que es la comarca de mas producto, como la tierra de Campos en nuestra Castilla. Rendimiento medido, y aun más, ya alcanzado en otras provincias húngaras.

INGLATERRA.—Gran confusión de noticias: casi tanta como en las de la guerra de Servia. Esto, con relación á la cosecha de cereales, que de todos modos es cuestión de poca monta en aquel país cimentado sobre el comercio de los mismos. Que si hay muchas ó pocas gavillas: que si la trilla rinde poco ó mucho, cosas son de corta importancia, donde la navegación introduce fanega; por millones. Si es suyo todo el trigo del mundo, ¿qué mas quieren ni necesitan? Pero allí se creó un interés agrícola llamado a percer, y lucha con la muerte: se creyó en la absoluta preeminencia del arroz sobre la naturaleza, y ha aparecido a última hora el peor de los azotes: el desengano, no descubierto hasta el dia, pero que lleva de fecha nada menos que dos años. Entre el sembrado de 1874 á 75, hubo, según los últimos datos, una mengua de 8 por 100: entre el de 75 á 76, un 7 por 100: total 15 por 100 de tierra sembrada de maíz, sin perjuicio de otro tanto en este año, por razón de las irregularidades atmosféricas. Así las cosas, repetimos que no vale la pena el sicio el de las cosechas insulares: en las coloniales es el porvenir de los ingleses, por los granos, las semillas, el algodón, la caña para aceite y todos los productos que les convengan. En el Indostán y las tocas del Ganges, en la Australia y la Tasmania, residen todas las futuras esperanzas del Reino Unido. Entretanto el comercio es el

de costumbre. A las últimas fechas iban de camino 231 buques, con 1.197.000 quarters de trigo (6.257.038 fanegas) que caían sobre las grandes existencias anteriores; pero parece que todo esto se necesita, dado el retroceso del cultivo interior en la Gran Bretaña. «Relata refiero,» es todo lo que hasta ahora podemos decir sobre esta materia.

FRANCIA.—Tiempo eslavo y gravemente revuelto, muy en general. «L'Echo Agricole» del sábado 19, dice que en aquella semana no hubo dia sin tempestades. Se anuncian del departamento de los Altos Alpes, de Cherburgo (Mancha) y de Marsella (Bocas del Ródano); es decir, el NO. y el S., puntos bastante lejanos para demostrar la extensión de la ráfaga. Sin embargo, no se acusan por juicios agrícolas con este motivo: prosigue, por el contrario, muy tranquila la controversia sobre las muchas ó pocas gavillas y el mas ó menos grano que rinden, sin resolver definitivamente el problema en pro ni en contra. Cuando se publique la ordinaria estadística oficial, formaremos el juicio que nos sea posible. Los mercados rurales vacilan algún tanto: 34 en alta, 32 firmes, 17 en baja. No prevalece, pues, la última, pero tampoco se sostuvo la primera.—En el litoral todo sigue según costumbre.

COTIZACIONES.—Nueva-York: Trigos rojos primaverales, á 1,19 dollars buñel de 33 litros (baja de 12 céntimos de duro por bushel,) que equivale á 06 céntimos de fanega. Harinas extra-estáte. De 4,75 á 4,15 dollars barril de 88 kilogramos (baja de 5 céntimos de duro por algo mas de 7 y 1/2 arrobas.)—Londres: Trigos ingleses y extranjeros, en calma y precios sostenidos á sus cursos anteriores (fórmula telegráfica de hace tres semanas.)—Marsella: Trigos, Berdianska, Danubio, Taganrog duro, por 160 litros, peso 123 á 128 kilogramos, á 29, a 31,50 y 33,25 fr. (firmaza.)

No tenemos noticias de lanas.

La polvareda que, en la prensa española, se ha levantado sobre la «crisis financiera de Portugal», nos obliga á continuar las reflexiones que, á este respecto, iniciamos há mas de cuatro meses. A propósito débemos recordar: 1., que la serie de los desastres mercantiles comenzó en Oporto y se explico de varios modos, que entonces expusimos y ya no son del momento; 2., que se trató de localizar el mal en aquella plaza, á cuyo efecto se reunieron en ella las principales notabilidades bancarias del reino; 3., que la respectable comisión nombrada para resolver el problema, promovió con justicia (en verdad sea dicho) declaraciones de quiebra en todas sus cla-

sas, desde la simple suspensión de pagos hasta la mas grave fraude: 4., que hubo absolviciones y mandamientos de prisión, rehabilitaciones y no rehabilitaciones; 5., que pasó mucho tiempo sin hablar de la suspensión; 6., y ultimo, que todo se daba por arrreglado con ciertas liquidaciones y fusiones de sociedades, según digimos el Domingo pasado, que no va tan lejos. Ocho días han bastado para volver la tortilla en redondo, pop la propagación del contagio á varias plazas importantes, incluyendo la capital de Lisboa. Ciertas el hecho, pero ¿tiene la gravedad que lo han atribuido, organos de la prensa madrileña, á cuya autoridad nacional no podemos oponer un dictámel de provincia? Solo nos es dado decir en respuesta, que en la prensa de Portugal se ha emitido otro juicio. Eu la imposibilidad de reproducir todo lo que, sobre este particular, hemos visto impreso en lengua portuguesa, diremos en resumen, que allí hay de todo: que mientras unos repelen á sus acreedores, otros los llaman á cobrar; que unos caen al fondo y flotan otros, como en España pasó no hace mucho año; que el uso y el abuso del crédito producen respectivamente sus últimos efectos: que llegó el «juicio final» para los buenos y los malos del comercio. Si hay otra cosa, no la deducimos de lo mucho que le llevamos leído; y de todos modos una crisis financiera de Portugal poco efecto pudiera producir en España, aunque fuese todo lo que con mucha exageración se dice. Pero no tengamos una servia á la puerta de casa.

Poco nos dan hoy que decir los negocios de nuestra península. Ha llovido en varios puntos de ambas Castillas, á gusto de unos y á disgusto de otros, que es el «síno de la agricultura. A los cosecheros de cereales, que están en trilla, les ha sabido el agua tan mal, como bien á los de maíz, aluvias y otros cultivos de tarrazas. Corre el trigo en Valladolid de 35 á 36 1/4 reales fanega á 33 las 94 libras en Medina del Campo, y hasta 35 1/2 en Rio eco.

En Santander, hubo últimamente animación en los negocios de harinas, colocándose hasta 20.000 sacos de 1.º en ocho partidas, á 15 1/8, 15, 15 1/4, 15, 15 1/8, 15 1/4, 15 1/2, 15 3/8 reales arroba, 1.000 sacos de 2.º de 13 3/4 á 14 1/4; 4.000 arrobas 3.º de 11 5/8 á 12. Buen embargue para la península y Ultramar. Varias buques á la carga. De aceites no hay entradas y son cortas las existencias: se vendieron diez pipas de Sevilla á 6 reales al contado.

Ha llovido también en la zona de levante. Barcelona continua en calma, y se han referido sus entradas

de trigo extranjero con cuatro cargamentos de Berdianska y dos de Irkutsk Taganrog, vendidos á la vela. Precios interiores de la plaza: Trigos por cuartera de 70 litros: Candeales Castilla, 13 1/2 á 17 pesetas, y Mancha 13 ó 14 1/3. Extrangeros, según clase y procedencia, de 13 1/2 á 16 1/4. Aceites, corto movimiento, á los siguientes precios por carga de 115 kilos: lampantes bajos, 25 1/2 á 28 pesos fuertes (51 ó 52 reales arroba) y paños de 23 á 27, (52 ó 54 id.)

Respecto á la zona meridional, nos atenemos á lo dicho anteriormente por no haber ocurrido posteriormente cosa que valga la pena.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

—De un momento á otro debía llegar a Santander el Sr. Sagasta.

—Decidase anoché que la cuestión de publicar un nuevo periódico moderado sería sometida á la resolución del señor Moyano.

—Dice la «Política»:

«Mañana quedará reinstalada en el vestíbulo del «Congreso» la estatua de dona Isabel II, que se hizo de aparecer de aquél sitio en 1868.

—Escribe el «Diario Español»:

«Las fiestas de la invicta Bilbao han terminado con una especie de manifestación en favor de los fueros, que no tuvo consecuencias.»

—El «Constitucional» anuncia que cuando regrese á Madrid el señor Ulla, todas las suposiciones de la «Epoca» sobre la actitud que atribuye á este hombre político, quedarán desautorizadas.

El mismo periódico pregunta á la «Patria» órgano de los disidentes: «Hasta cuando vas á ser huésped importuno de la situación?»

—Permita el «Tiempo» que le digamos, contestando á una apreciación suya, que en el asunto de los constitucionales, tan espuesto á equivocaciones es aceptar como bueno cuanto se dice sobre sus disidencias, como negar que existan en absoluto criterios distintos dentro del mismo partido.

Hoy, en Madrid, tal vez no hay quien conozca de una manera indudable el pensamiento de los jefes de ese partido.

### ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Berlín, 25 (tarde).—Continúa el combate delante de Alexmazt.

### — 1084 —

todos; pero el presidente, cuando pudo restablecer el silencio con aquella voz grave y sonora que parecía hecha para dominar á la multitud, escalamó:

— El señor fiscal tiene la palabra.

La posición del fiscal era, por demás comprometida, y como hombre de talento y de natural sagacidad, comprendía que las condiciones de su acusación habían cambiado por completo. Con un esquisto tacto, con una habilidad nada común, empezo por reconocer que las nuevas declaraciones le imponían una actitud nueva. Decía tratarse de un envenenamiento, porque las declaraciones científicas no dejaban duda de este hecho; y que el envenenamiento había sido con la taza de té preparada por Aminta, tampoco ofrecía la menor duda, así como haberse encontrado veneno entre las ropas de la acusada. Pero en vista de la última revelación del padre

### — 1085 —

Dionisio que no quería ni aun discutir, porque la consideraba incompleta, la responsabilidad presentaba distinto carácter, por mas que sus reticencias no diese al ministerio fiscal el derecho de renunciar á la vindicta pública ni á la aplicación de la ley. Los representantes de la justicia tienen necesidad de apoyarse en hechos ciertos, en hechos probados, nunca en hipótesis, aun que reconocía que el dominio de la conciencia era infinito, y que el tribunal como soberano no debía tener cuenta de sus acciones mas que a Dios. Dios solo ve los corazones y juzga á los jueces.

Un murmullo de aprobación acogió estas palabras, porque cuando un fiscal se despacha con esta prudencia en un negocio criminal, es casi inclinar la balanza de la justicia en favor del acusado, dejando á su defensor tomar cuenta de estas debilidades en p' de su causa. Así, pues, el abogado de Aminta desde

### — 1086 —

aparecido; aquel dia se había perdido como tantas otras; aquel dia había cometido una falta que seria el remordimiento eterno de su vida. Pero ir mas lejos en busca de crímenes era ocioso; si la casa Chabert, aquella casa maldita había albergado otros crímenes, no era sobre Aminta sobre quien debían caer. Aminta, un momento comprometido ante la opinión, estaba ya rehabilitada, por una intervención que no vacilaba en llamar divina, y aquí dijo que cortaba su defensa... porque no se defendía mas que a los culpables!

— 1087 —

infortunada criatura, estas confesiones que precedieron á la confesión he obtenido permiso para revelaroslas y para deciros ademas que aquella a quien habia creido víctima de un odioso atentado, en su lecho de muerte, próxima á comparecer ante Dios, en ese trance supremo en que ya no se miente, medijo: «Acabo de cometer un gran crimen y castigo á la que me ha hecho infeliz con la más terrible de las venganzas...» Nada más puedo deciros, señores; sacad de mis palabras las consecuencias que os plazcan; he ido todo lo lejos que me permitió mi deber... ¡Ahora cumplid el vuestro!

El sacerdote enjugó su frente empapada en sudor. Aminta que había asistido serena á toda la primera parte de la vista, que había escuchado inflexible todos los cargos que contra ella se acumulaban, sintióse profundamente impresionada por esta muestra de simpatía; la cumplió el vuestro!

Roma, 25.—Hasta la próxima primavera no será relevado monseñor Simeoni del cargo de nuncio de Su Santidad en Madrid. No se sabe a punto fijo quién lo sustituirá.

Belgrado, 25.—En la conferencia que celebró ayer el príncipe Milano con los cónsules extranjeros, estos le aconsejaron colectivamente que debía aceptar la paz.

El príncipe declaró que estaba dispuesto a firmar un tratado de paz bajo la base de la conservación del «statu quo ante bellum.»

Según la «Defensa», tres reuniones públicas están anunciadas para esta semana en Belleville, en las cuales Gambetta será vivamente interpelado, obligándosele a que presente su renuncia de diputado por el departamento del Sena, caso de que se niegue a dar cuenta de su mandato a los electores.

El general Tcherniaieff ha enviado a Belgrado un ayudante de campo ruso con varios despachos, en los cuales se declara ardiente partidario de la continuación de la guerra, protestando contra toda idea pacífica.

## Gacetillas.

**Pesca salada.**—Ha dado lugar a muchos comentarios la persecución de que fué objeto un carrusel de alquiler en la noche del sábado por muchas calles y puntos muy concurridos de la capital, y lo tiene el caso la importancia que por algunos se ha supuesto, ni merece el partido que de ello se ha querido sacar. El hecho es que a media tarde salió por el portillo de los Martires el expresado carroaje con dos mujeres dentro, y como sospecharan de él los empleados de consumos lo pusieron en conocimiento del activo visitador don Mariano Espejo, el que tomó las necesarias medidas para frustrar los propósitos malos, si los había, y detenerlo a su regreso a la población. Con efecto, al entrar por la puerta de Baceta poco después de oraciones, el empleado trató de hacerle parar y fué atropellado, penetrando el carroaje a viva fuerza en la población; pero perseguido por varios dependientes que estaban preparados, el conductor volvió a salir por el portillo de los Martires, siendo al fin detenido en una posada del Campo de S. Anton. Reconocido el coche se le encontraron diez y seis arrobas de sal, por lo que fué conducido al Ayuntamiento y encerrado a la cárcel a disposición del señor Juez del distrito. El hecho produjo gran escándalo, y por eso nos hemos detenido al referirlo, por más que al fin resultara el parte de los montes.

**Causa notable.**—Desde anteayer tarde parece que se presenta al juzgado con algunas señales de demencia el sujeto preso como presunto reo de delito con una hace pocos días en la fonda Suiza, y que dice ser aleman, llamarse conde de Shwak y estar domiciliado en los Estados Unidos.

**El vigia.**—La calle Carnicerías es similar de las estrellas.—Sus ba-

ches las hacen ver,—y son mas las piedras sueltas.

**Gran Teatro.**—Anteayer tuvo lugar en Madrid, donde ha causado gran efecto, el beneficio del célebre nigromántico Conde Ernesto Patrizio de Castiglione, que pasado mañana dará su primera función en Córdoba, en la que presentará sus mejores trabajos. Con este motivo estará muy concurrido el hermoso coliseo de la calle de la Alegria.

**Albercas.**—Los trabajos del Sr. Alcalde para el abastecimiento de aguas a la población van dando ya sus resultados. Ayer, con aplauso de todo el barrio, se vió correr la fuente del Potro, seca hace ya muchísimos años y que hoy puele surtir a un sinúmero de familias. Digno es de aplauso este celo de la corporación local en beneficio de sus administrados, y nosotros, que siempre nos complacemos en que se haga el bien, no hemos de escasear por ello nuestros elogios.

**Ultos.**—Situados fueron los que se verificaron el Domingo en la iglesia de los Padres de Gracia para celebrar la instalación en dicho edificio de los misioneros hijos del Inmaculado corazón de María. Asistieron el Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, los Excmos. Sres. Gobernador civil y militar, una comisión del Municipio presidida por el Sr. Teniente primero de Alcalde D. Mariano López Mogrovejo, y otras muchas personas notables. El sacerdote predicado por D. Antonio Ortiz Urruela fué digno de su reputación y sus conocimientos, y los Padres misioneros en sus pláticas cautivaron a la concurrencia. El templo presentaba un aspecto gratísimo, y todos deseaban que la institución produzca sus saludables efectos.

**Felicítaciones.**—Ayer, y con motivo del día de su Santo, recibió el Sr. Gobernador civil la visita de las Corporaciones oficiales y de muchas personas distinguidas, a todos los que recibió nuestra digna autoridad con su natural bondad y cortesía.

**Función dramática.**—Anteayer abrió sus puertas el Café teatro del Recreo para dar entrada a una numerosa y escogida concurrencia que asistió a la representación de tres piezas dramáticas escogidas con acierto, ensayadas con escrupulosidad y representadas con perfección por una sociedad de jóvenes aficionados, que no pertenecen a un determinado gremio, pero que poseen a la perfección el arte que Romeo y Arjona han sabido elevar en nuestros días a gran altura. No podemos descender al menor de la ejecución, porque el temor de una omisión que nos sería sensible nos lo vedó; pero si diremos que los jóvenes actores superaron arrancar nutridos y espontaneos aplausos en varias ocasiones, que fueron repetidas veces llamados a la escena, que todos salieron muy satisfechos y complacidos, y que esperamos que el buen resultado de esta primera fiesta será el uso de que se repitan con agrado frecuencia.

**Matrícula.**—Del primero al quince de Setiembre estará abierta la matrícula en la Secretaría de la escuela de Bellas Artes de esta capital.

**Un recadito.**—Amigo, ¿por qué has comprado ese hermoso calabrete, — si vas a perder el tiempo—con regalos y con flores?—Anda y llévalo a tu casa, — pues yo no tengo mas goces— que romper una costilla—si tú ádistancia te pones.

**Sería bueno.**—Ya que, gracias a los trabajos prestados para conseguirlo, se han aumentado notablemente las aguas en esta capital, verían con gusto los concurrentes al paseo del Gran Capitán que se ragaba mas aun que hasta aquí el piso, puesto que después de una hora de movimiento el polvo llega a hacerse molesto.

**Liberas.**—Hoy deberán llegar a esta capital los dos dependientes del sugado preso hace pocos días en la fonda Suiza y que se dijo se hallaban detenidos en Madrid.

**Subasta.**—El veintidos de setiembre se subastará en el gobierno de Cádiz y alcaldía de los Barrios la enajenación de dos millones quinientos cincuenta mil cuatrocientos kilogramos de corcho en los montes de propios de dicha villa, al tipo de una peseta el kilogramo.

**Méjericos.**—Hoy.—1871.—Muere en París el célebre novelista Paul de Kock.

**Vengau rayos.**—Al inglés O'Hara aplaudió—en Cádiz, Sevilla y Málaga.—Un inglés mató toros ...— esto solo nos faltaba.

**Bazales.**—En el sitio llamado Embarcadero se promovió ayer tarde una gran cuestión entre dos hombres, y pasando a vías de hecho resultó uno de ellos herido por haberle mordido su contrincante varias veces. Se curó en la casa de Socorro del distrito, pero difícilmente se curará el mal efecto del escándalo que dieron en público.

**Establishimiento.**—La nueva tienda abierta al público en la calle del Ayuntamiento número catorce y diez y seis, para la venta de máquinas de coser, hilos y sedas, ha sido adornada con una magnífica estantería y con otras mejoras que le dan un bonito aspecto. Como nos complacemos en cuanto redunde en pro de la capital, celebramos el ensanche del nuevo establecimiento.

**Sorteo.**—El de la lotería se verificará el dia cinco de setiembre. Corresponden al dicho sorteo diez y ocho mil billetes, a setenta pesetas, divididos en décimos a seis pesetas cada uno. Consta de ochocientos setenta y tres premios. Los premios mayores ascienden a veinte y tres.

**Siliegismo.**—Todo lo raro es caro. Es así que un caballo bueno y barato es raro. Luego un caballo bueno y barato... es caro.

**Cargos.**—Han sido suprimidos los cargos de administradores ambulantes de correos supernumerarios.

**De mi tierra.**—Anteayer habrá trabajado en la plaza de toros de Palma de Mallorca el espada Rafael Molina, «Lagartijo.»

**Dice un periódico.**—«El capitán general de Andalucía girará una visita dentro de algunos días a las diferentes provincias de su mando.»

**Oido.**—El silbido de la locomotora se oye a tres mil metros en el aire. El ruido de un convoy de ferrocarril a dos mil quinientos. El ladrido del

perro y el tiro de fusil a mil ochocientos. Un redoble de tambor a mil cuatrocientos. La voz humana a mil. El canto de la rana a nuevecientos. El canto del grillo a ochocientos. La palabra se extiende de abajo a arriba a quinientos ochenta, y de a to a bajo a cien metros.

**Lotería nacional.**—En el sorteo verificado en Madrid el dia veinte y seis han obtenido los mayores premios los números siguientes: el 12089, premiado con 80000 pesetas, en León; el 23418, con 50000, en Badajoz; el 1202, con 20000, en Orense; el 10590, con 10000, en Sevilla; el 4300, con 5000, en Murcia, y el 23625, también con 5000, en Madrid. Además han sido premiados con 2500 pesetas los números 12038-12070-17744-31084-31845-20492-13671-31919-21119-13469-3454-1449-23915-789-30-37-9089-893-11417-31993-14037-10226-24046-4390-29591-21479-22510-34357-21904-7227-3505-22310-4990-25983-18993-939-7320-25802.

**Sección minera.**—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de manganeso «San Pedro», situada en la dehesa de Doña Loba, término de Espiel.

**A la vista.**—Hasta el cinco de Setiembre se hallan de manifiesto en Montilla y Monturque e Hinloja los repartimientos de la contribución territorial.

**Vacante.**—En tal estado se halla la plaza de médico titular de Alcaracejos, dotada con diez mil cuatrocientos reales anuales. Se admiten solicitudes hasta el dia seis de Setiembre.

**Convocatoria.**—El Juzgado de la brecha de esta capital llama por edictos a los que se crean con derecho a heredar a doña Rosa Jiménez, vecina que fué de Córdoba y que murió sin testar.

**Retribuciones.**—La Junta de instrucción pública de esta provincia se ha dirigido al Sr. Gobernador para que adopte disposiciones a fin de que el Ayuntamiento de Mazque abone lo que por retribuciones deude al maestro.

**Llegada.**—El viernes llegó el señor Ministro de la Gobernación a Málaga, donde se le hizo un gran recibimiento.

**Escuelas.**—Se van a proveer por concurso las escuelas de niñas de Carrion de los Céspedes y Lentejuelas, de la provincia de Sevilla.

**Insolaciones.**—Cincuenta personas se asegura, según cálculos prudentes, que por efecto del calor han muerto en España este verano.

**Programas.**—Dentro de breves días se constituirá el Jurado que ha de examinar y proponer los programas necesarios para la enseñanza agrícola de que es presidente el director general del ramo Sr. Cárdenas.

**Sicut avis.**—Una curiosa biografía del caballo «Talisman» publica el periódico «Anales de Agricultura» de la república Argentina. Nació este caballo en mil ochocientos sesenta y ocho, y en mil ochocientos setenta y uno perdió quinientos pesos en la primera carrera. Después ha corrido diez y nueve veces, ganando en totalidad, bajada la suma perdi-

da, doscientos sesenta y nueve mil duros, además diferentes premios de otra clase otorgados a su extraordinaria velocidad.

**Más tienen los europeos.**—Lista de los trajes de boda que lleva una novia japonesa, en el equipo de su dote, segun relación de un embajador holandés en China: Para el primer mes del año un vestido azul bordado de enramados de abeto y bambú. Un vestido verde mas bordado de flores de cerezo y apiastro para el mes segundo. Un vestido encarnado claro con ramaje de sauce y cerezo para el mes tercero. Para el cuarto un vestido color perla bordado con la letra Fohotogisú, que significa cucú, y con ramitas llamadas simo ó ideas. Un vestido amarillo pálido para el quinto mes bordado de espaldillas y plantas acuáticas que flotan sobre la superficie del agua. Para el sexto mes un vestido de color naranja claro con un bordado que representa melones de agua, y una corriente impetuosa, emblema de la estación de las lluvias que dura por lo regular veinte días y coincide con esta época del año. Para el mes séptimo un vestido blanco con flores de kikoo, y en el fondo flores blancas de otro matiz y flores purpúreas en forma de campanillas. En el mes octavo es de color de fuego sembrado de flores de mimosa. Para el noveno mes vestido morado con flores de manzanilla. De color de oliva es el vestido de décimo mes, y sobre este fondo se destaca, en bordado, un largo camino de tallo de arroz cortado. Para el mes undécimo un vestido negro bordado con las letras Koki Tsunrara, que significan hielos y tempanos. Y para el último mes un vestido de púrpura con las letras Kuki y Tijirasi, que significan nieve, escarchas.

**Agua.**—Efecto de las heladas de este invierno, resulta que se ha disminuido en un veinte y cinco por ciento la cosecha de pasa en la Marina, pueblo de la huerta de Gandia.

**Invitación al bello exo.**—Se florales, llamamos su atención hacia las especiales ventajas del Agua Florida de Murray y Lanman sobre todo otro perfume. Se manufactura con extractos florales frescos, no con inalambres combinaciones químicas apropiadas para imitar el olor de las flores. Además de ser el agua floral más delicada y deliciosa, posee importantes recomendaciones sanitarias. Se aroma alivia el dolor de cabeza, impide desmayos, promueve el sueño y aquela los nervios. Infusa en el baño, hace mas refrescante y vigorizador. Diluida en agua, comunica blancaura a los dientes, preserva el esmalte y da las encías fuerza y buen color. Ninguna otra agua de tocador retiene su fragancia por tanto tiempo después de estar en contacto con la atmósfera.

Se previene a los compradores de servir que las palabras Agua Florida de Murray y Lanman, droguista New-York, están grabadas en relieve en el vidrio de cada botella.—Sin embargo es legítima.

**1082**

sangre coloró sus mejillas y un torrente de lágrimas brotó de sus ojos. Cruzó sus manos, levantó al cielo sus miradas y murmuró.

— ¡Ah! ¡bien sabía Dios que yo era inocente!

El padre Dionisio dirigió una mirada de dulce compasión; pero aquel cambio de la acusada fué de un efecto teatral, y no hay melodrama que acierte a cambiar más radicalmente la fisonomía de una escena. Por misteriosas que aparecieran las declaraciones del último testigo, eran de un género tan nuevo, que el velo se hacia transparente para todos, produciendo en todo el mundo indescriptible agitación.

Hubo un momento de un murmullo singular, porque las asambleas numerosas son como la mar, que en determinados momentos no puede contener sus tempestades.

La reacción en favor de la acusada era evidente, y si se hubiera dado preaviso su fallo al auditó-

**1083**

rio, Aminta hubiera salido de su libertad. Los mismos magistrados parecían profundamente impresionados por lo que acababan de oír, y el defensor de la acusada, como si de antemano hubiera sabido de lo que iba a suceder, permaneció impávido y no había tomado ninguna nota durante la revisión del padre Dionisio.

**1084**

Mad. Chabert, que ciega, estraviada, firmó un pacto con el crimen y la muerte. ¡Con padecida, señores! Iba un alma combatida por la más violenta de las pasiones, un corazón que había nacido bueno y generoso, pero que había sufrido mucho, que había amado mucho, y que por lo mismo no era indigno de perdón!

Esta moderación fué sin duda del agrado de los jueces, porque los recursos oratorios eran ya inútiles en una causa ganada. Además, no atacar a Emma era defender a Aminta, que siempre era culpable por las relaciones tenidas con su señor. Su defensor tuvo el tino de hacer una pintura tierna y patética de la infancia de su defendida; la recordó viviendo sola, tranquila y dichosa en su montaña de Bux, sin tener la menor noción del mal hasta el día en que un hombre, rodeado de todos los prestigios de la belleza y de la fortuna, se le había

Se ha dicho, con razón, que los momentos en que la intensidad de la vida, medida por nuestras sensaciones, cuenta los minutos por duración de siglos. Esto sucede

Córdoba  
Central.  
Puente.  
Rincon.  
Nueva.  
Gallegos.  
Matadero.

Billetes  
descarga  
de Corde  
Janeiro, M  
paraiso, A  
espach  
Villa lo.  
Bole  
Hoy.  
Bautista.  
JUBIL  
del conve  
gio por  
Partida de

DE COTAS  
Al Tesor  
A la prov  
Adiciona

Córdoba  
P. G., Mar

THE PACI

COMPANIA

El 30 del

magnifico

de

desde Corde

Janeiro, M

paraiso, A

espach

Villa lo.

LXXXII.

Bole

Hoy.

Bautista.

JUBIL

del conve

gio por

Partida de

de

partida de

de

de

de

## Administración del matadero y carnicerías.

Semana del 17 de Agosto de 1876.  
Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administración, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras. Reses degolladas en la semana.

Libras

65 cabezas de ganado vacuno.	10637
48 idem de lanar y cabrio.	7647

Total consumo. 18284  
Movimiento de la Bolsa de quiebras.

Rls. Mrs.

Existencia a fin de la semana anterior. 1989 32

Suplemento hecho en la presente. 1878

Existencia que resulta para la entrante. 111 22

En la oficina de dicha Administración se hallan detallados los por menores de este resumen.

Córdoba 24 de Agosto de 1876.—El Administrador, Francisco Serrano.

LITIGACION PROVINCIAL DE CÓRDOBA.

En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 64 de la Ley orgánica provincial, la Comisión permanente ha señalado el lunes 4 de Setiembre próximo, y hora de las doce de la mañana, para la vista en sesión pública del expediente instruido por el Ayuntamiento y Ayuntamiento de Villaviciosa sobre variación de la corriente de las aguas pluviales en el interior de la población.

Córdoba 25 de Agosto de 1876.—El vice presidente, Rafael J. de Lara y Pineda.—El secretario A., Antonio M. de Escamilla.

Compliendo con lo dispuesto en el artículo 64 de la ley orgánica provincial, la Comisión permanente ha señalado el lunes 4 de Setiembre próximo, y hora de las doce de su mañana para la vista en sesión pública del recurso de alzada interpuesto por don Antonio Cuello y Luque, vecino de Montilla, contra un acuerdo de aquel Ayuntamiento, por el cual se le priva de la pensión vitalicia que el mismo le concedió, como secretario que fue de aquel municipio.

Córdoba 26 de Agosto de 1876.—El vice-presidente, Rafael J. de Lara y Pineda.—El secretario A., Antonio M. de Escamilla.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudación obtenida en los fletados de esta capital en los días 25 y 26 del actual.

Pts. Cts.

Central.	85 64
Puente.	1268 94
Rincón.	1395 77
Nueva.	504 6
Gallegos.	1249 30
Matadero.	1085 92

Total. 5:79 63

RECINTA SUMA CORRESPONDENCIA AL TESORO. 2337 51  
A la provincia y municipio. 2275 95  
Adicionadas. 936 17

Total igual. 5579 63

Córdoba 26 de Agosto de 1876.—P. G. Mariano López Mogrovejo.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY.

COMPANIA DE NAVEGACION POR VAPOR AL PACIFICO.

El 30 del corriente se dirá de Lisboa el magnífico vapor

A CONCAGUA.

Billetes dirigidos a precios reducidos desde Córdoba a Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Monte video, Buenos-Aires, Valparaíso, Arica, Islay ó Callao. Laspacho de pasajes, San Nicolás de la Villa 10.

Boletín religioso.

Hoy.—La degollación de S. Juan Bautista.

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del convento de Santa Ana, en sufragio por el alma del Sr. D. Antonio García de Mesa.

Hoy a las diez de la mañana se celebrará una solemne función a Ntra. Sra. del Amparo, en su ermita, costeada por una devota en acción de gracias; predicará el Sr. D. Miguel Moreno y Moreno. Se ruega la asistencia a este culto.

En la iglesia del Juramento del Señor San Rafael se celebrará el día 3 del mes próximo una solemne función al Santo Arcángel, en acción de gracias, en la que predicará el señor Lic. D. Manuel Aroca.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Amparo, en su ermita.

## Correo de ayer.

### Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 27 de Agosto de 1876.  
Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:  
En el consejo celebrado ayer en la Granja, bajo la presidencia del rey, y que duró cerca de hora y media, no se trató cuestión política alguna, como le tenía dicho, apesar de todos los augurios de la gente fuerte. Se hicieron los cambios de destinos entre los señores Maldonado Macanaz y Mena y Zorrilla; se dispuso que los créditos supletorios de Ultramar se autoricen por el Consejo de ministros, interin se llevan a las Cortes los presupuestos de dicho ministerio.

También se ha aprobado otro decreto, disponiendo que los expedientes de créditos supletorios extraordinarios para Ultramar se autoricen por el Consejo de ministros, interin se llevan a las Cortes los presupuestos de dicho ministerio.

Se ha concedido tres indultos.

Se ha autorizado al ministro del ramo para la adquisición del papel para los 70000 títulos de la indemnización de esclavos en Puerto-Rico.

Ha quedado firmado el nombramiento del Sr. Mena Zorrilla para la dirección de Instrucción Pública, pasando el Sr. Maldonado Macanaz a la dirección de la Deuda.

El secretario del obispo de Teruel ha sido agraciado con una canonjía en Ciudad Real.

También han quedado firmadas las permisos de varios magistrados de que ha hablado «La Correspondencia.»—«Menchetas»

No tiene fundamento la noticia que ha circulado sobre la inmediata venida a Madrid del señor presidente del Consejo, el cual, si bien es cierto que se encuentra mejor y ha pedido asistir al consejo celebrado ayer con S. M. no está completamente restaurado, ni se propone volver hasta que lo esté.

Hay quien supone que el Sr. Cánovas del Castillo permanecerá en la Granja hasta el día 1.º de setiembre, que regresará a esta Corte.

— Parece que el comité moderado piensa obsequiar con un banquete al marqués de Cebolla.

Ayer tarde ha recibido un alto funcionario un afectuoso telegrama del duque de Montpensier interrogándole acerca del estado de salud del señor Cánovas del Castillo.

— Insiste la «Política» en que para sustituir al ministerio actual se necesita un partido bien organizado.

Insiste el «Imparcial» en que ese partido organizado y fuerte no está formado porque lo hacen imposible los jefes de la conciliación.

— El general Martínez Campos se propone que durante el próximo otoño se verifiquen en Barcelona maniobras militares para la instrucción de la tropa.

— Cansigna el «Imparcial» que el señor Maldonado Macanaz es el primer hombre de letras que desempeña la dirección de la Deuda.

Pocos son, en efecto, los literatos que ocupan ese puesto, mas bien administrativo que político; pero recordamos que al frente de esa dirección estuvo un escritor muy distinguido, don Luis María Pastor.

— Los artículos del «Diario español» relativos a la moneda, por cierto dignos de estudio, se atribuyen a un individuo de la junta consultiva que por su modestia y por su saber hora a la administración española, si bien se halla apartado de ella hace poco tiempo.

— Por el ministerio de Hacienda parece que se para a una circular a los jefes económicos a fin de que atiendan con la mayor urgencia posible al abono de haberes a las clases pasivas, y particularmente donde sea mayor el número de mensualidades que se les adeuda.

— Según telegrama oficial, ha mejorado mucho el estado de la salud en Cuba.

— Una carta recibida por un colega y fechada en San Juan de Luz, habla de la situación de los constitucionales y dice que la «Iberia» es causa de todas las disidencias según la frase de uno de sus correligionarios, y que en aquel punto se decidirá el fin del mismo partido.

— El comercio de Sevilla, con motivo del impuesto de ventas, va a dirigir

per se haga la paz en un término breve, bajo la base de la conservación del trono por parte del príncipe Milán.

### El correspondiente.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

San Ildefonso 26, (14'47 tarde.) — Ha terminado el consejo de ministros, que ha estado reunido hora y media próximamente.

En él ha quedado aprobado un decreto del ministerio de Hacienda reformando el cuerpo de Adusas.

Este decreto modifica el reglamento orgánico del cuerpo pericial de la Península, dictado en 1870, dando facultades al gobierno y respetando los derechos de los periciales.

También se ha aprobado otro decreto, disponiendo que los expedientes de créditos supletorios extraordinarios para Ultramar se autoricen por el Consejo de ministros, interin se llevan a las Cortes los presupuestos de dicho ministerio.

Se ha concedido tres indultos.

Se ha autorizado al ministro del ramo para la adquisición del papel para los 70000 títulos de la indemnización de esclavos en Puerto-Rico.

Ha quedado firmado el nombramiento del Sr. Mena Zorrilla para la dirección de Instrucción Pública, pasando el Sr. Maldonado Macanaz a la dirección de la Deuda.

El secretario del obispo de Teruel ha sido agraciado con una canonjía en Ciudad Real.

También han quedado firmadas las permisos de varios magistrados de que ha hablado «La Correspondencia.»—«Menchetas»

No tiene fundamento la noticia que ha circulado sobre la inmediata venida a Madrid del señor presidente del Consejo, el cual, si bien es cierto que se encuentra mejor y ha pedido asistir al consejo celebrado ayer con S. M. no está completamente restaurado, ni se propone volver hasta que lo esté.

Hay quien supone que el Sr. Cánovas del Castillo permanecerá en la Granja hasta el día 1.º de setiembre, que regresará a esta Corte.

— Parece que el comité moderado piensa obsequiar con un banquete al marqués de Cebolla.

Ayer tarde ha recibido un alto funcionario un afectuoso telegrama del duque de Montpensier interrogándole acerca del estado de salud del señor Cánovas del Castillo.

— Insiste la «Política» en que para sustituir al ministerio actual se necesita un partido bien organizado.

Insiste el «Imparcial» en que ese partido organizado y fuerte no está formado porque lo hacen imposible los jefes de la conciliación.

— El general Martínez Campos se propone que durante el próximo otoño se verifiquen en Barcelona maniobras militares para la instrucción de la tropa.

— Cansigna el «Imparcial» que el señor Maldonado Macanaz es el primer hombre de letras que desempeña la dirección de la Deuda.

Pocos son, en efecto, los literatos que ocupan ese puesto, mas bien administrativo que político; pero recordamos que al frente de esa dirección estuvo un escritor muy distinguido, don Luis María Pastor.

— Los artículos del «Diario español» relativos a la moneda, por cierto dignos de estudio, se atribuyen a un individuo de la junta consultiva que por su modestia y por su saber hora a la administración española, si bien se halla apartado de ella hace poco tiempo.

— Por el ministerio de Hacienda parece que se para a una circular a los jefes económicos a fin de que atiendan con la mayor urgencia posible al abono de haberes a las clases pasivas, y particularmente donde sea mayor el número de mensualidades que se les adeuda.

— Según telegrama oficial, ha mejorado mucho el estado de la salud en Cuba.

— Una carta recibida por un colega y fechada en San Juan de Luz, habla de la situación de los constitucionales y dice que la «Iberia» es causa de todas las disidencias según la frase de uno de sus correligionarios, y que en aquel punto se decidirá el fin del mismo partido.

— El comercio de Sevilla, con motivo del impuesto de ventas, va a dirigir

gir una exposición al ministro de Hacienda pidiendo la supresión de este tributo, y que sea sustituido por un aumento en la contribución industrial.

Escribe el «Parlamento.»

«Se ha descubierto en París una sociedad de estafadores que, con pretexto de la ansiada peregrinación a Roma, sacaban buenas cantidades a los créditos.»

Hoy se ha dicho que no sería difícil que la corte regresase a Madrid antes de la fecha que se había fijado, en razón a la agradable temperatura de que ya disfrutamos, y con motivo de la próxima llegada del emperador del Brasil y probable viaje a esta capital de los reyes de Portugal.

— Se ha remitido a informe del tribunal Supremo de Justicia la consulta hecha por el ministerio de la Gobernación, respecto de si los abogados de beneficencia nombrados por dicho centro, pueden, siendo vecinos de la capital e incorporados al colegio, defender los derechos de aquella en los juzgados de las provincias.

— Se ha autorizado al ministro del ramo para la adquisición del papel para los 70000 títulos de la indemnización de esclavos en Puerto-Rico.

Ha quedado firmado el nombramiento del Sr. Mena Zorrilla para la dirección de Instrucción Pública, pasando el Sr. Maldonado Macanaz a la dirección de la Deuda.

— Hay quien supone que el Sr. Cánovas del Castillo permanecerá en la Granja hasta el día 1.º de setiembre, que regresará a esta Corte.

— Parece que el comité moderado piensa obsequiar con un banquete al marqués de Cebolla.

Ayer tarde ha recibido un alto funcionario un afectuoso telegrama del duque de Montpensier interrogándole acerca del estado de salud del señor Cánovas del Castillo.

— Insiste la «Política» en que para sustituir al ministerio actual se necesita un partido bien organizado.

Insiste el «Imparcial» en que ese partido organizado y fuerte no está formado porque lo hacen imposible los jefes de la conciliación.

— El general Martínez Campos se propone que durante el próximo otoño se verifiquen en Barcelona maniobras militares para la instrucción de la tropa.

— Cansigna el «Imparcial» que el señor Maldonado Macanaz es el primer hombre de letras que desempeña la dirección de la Deuda.

Pocos son, en efecto, los literatos que ocupan ese puesto, mas bien administrativo que político; pero recordamos que al frente de esa dirección estuvo un escritor muy distinguido, don Luis María Pastor.

— Los artículos del «Diario español» relativos a la moneda, por cierto dignos de estudio, se atribuyen a un individuo de la junta consultiva que por su modestia y por su saber hora a la administración española, si bien se halla apartado de ella hace poco tiempo.

— Por el ministerio de Hacienda parece que se para a una circular a los jefes económicos a fin de que atiendan con la mayor urgencia posible al abono de haberes a las clases pasivas, y particularmente donde sea mayor el número de mensualidades que se les adeuda.

— Según telegrama oficial, ha mejorado mucho el estado de la salud en Cuba.

— Una carta recibida por un colega y fechada en San Juan de Luz, habla de la situación de los constitucionales y dice que la «Iberia» es causa de todas las disidencias según la frase de uno de sus correligionarios, y que en aquel punto se decidirá el fin del mismo partido.

— El comercio de Sevilla, con motivo del impuesto de ventas, va a dirigir

## Sección comercial

### BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 26.  
Consolidado, 13,02.  
Bonos, 57,10.  
Acciones del Banco de España, 184,50  
CORDOBA.  
Trigo de 40 a 44.—Cebada, de 14 a 14 1/2.  
Habas de 24 a 28.—Garbanzos de

# SECCION DE AVISOS.

FRAGANCIA IMPERECEDERA



CÉLEBRE AGUA FLORIDA

de Murray y Lanman.

El perfume más fortaleciente y duradero que se conoce para el tocador, el pañuelo y el baño.

Preparado solamente por sus dueños, Lanman y Kemp, Nueva York.

Y de venta en todas las Perfumerías, boticas y Droguerías, y al por mayor Sres. Ferrer y Batlle, agentes, Barcelona.

APARATOS CONTINUOS PARA LA FABRICACION DE BEBIDAS GASEOSAS DE TODA ESPECIE

Aguas de Seltz, limonadas, vinos espumosos, soda-water, y gasificación de cervezas, y sidras.

DIPLOMA DE HONOR

Medalla de oro y gran medalla de oro en las Exposiciones de París.

Medalla de bronce, medalla de plata sobrebrillante en las Exposiciones de 1859, 1860, 1862, 1864, 1867 y 1868.



SIFONES

de grande y pequeña palanca, ovíos y cilíndricos, ensayados a una presión de 20 atmósferas. Sencillos, sólidos, fáciles de limpiar.

Estadio de primera calidad. Vaso de cristal. J. HERMANN-LACHAPELLE

CONSTRUCTOR-MECÁNICO 144, rue du Faubourg-Poissonnière, PARÍS. Oficina del fabricante de bebidas gaseosas, publicada y estampillada por J. HERMANN-LACHAPELLE. Precio, 5 fr.

Venta de fincas en MONTILLA.

Se venden al contado ó a plazos y libres de todos gravámenes las fincas siguientes:

Una casa calle de las Salas número 12 en la ciudad de Montilla, linda con otras de D. Antonio María Casado y Johanna Giménez, y por la espalda con otras de D. Martín de Luque y don Rafael Ramírez.

Otra casa número 23 calle Cordon de la misma ciudad de Montilla, linda con otras de Francisco Solano Mora y Toribio Ruiz, y por la espalda con otras de Francisco Roldán.

Una suerte de olivar de 87 pies, sitio del Cuadrado, término de Montilla, linda con otros de Tomás Rubio Toribio Ruiz, herederos de D. Vicente de la Cruz y otros.

Y por último una suerte de tierra de 5 y media fanegas, sitio Cañada Honda, en dicho término, linda con otras de los herederos de D. Manuel Hidalgo, Antonio Jesús Romero y tierras de don Francisco Roldán.

Las personas que les interese la adquisición de las mismas, podrán verse con el Sr. B. José Jurado, que vive en Montilla calle San José número 12, quien está autorizado competentemente para la venta de las mismas.

A-S

Venta de una suerte garrota novedosa en el término de Aguilar. A voluntad de su dueño y libre de gravámenes se vende en el término de Aguilar la suerte nombrada del Manchón, una de las del cortijo de Juan Banco, con 5514 garretes nuevos, lo que haya de sus lindas adentro; linda con el casino número de la Campaña, con olivares de D. José León, don José Caivo Rubio, D. Rodrigo de Vao, D. Miguel López y otros linderos.

La persona a que le acomode comprar esta finca podrá enterarse del precio y condiciones para su venta, en Aguilar, en la calle Carrera número 31; en Córdoba, calle José Rey número 21, y en Sevilla calle Ovumba número 8.

A-S

Venta. Al contado ó a plazos se hace de la dehesa de encinar llamada Navajuncos, término de Almuñécar, linda con el río de Baras, Sierra Nevada, viuda de R. Bledo, herederos de D. Pedro Zamorano y otros. Para tratar con D. Salvador López en Almuñécar, ó con D. Antonio Junguito en Córdoba.

Sustituto. Se necesita uno de las condiciones que la ley exige. En la redacción de este periódico darán razón.

Venta. En la calle de Lúcar número 9 se vende mampuesto viejo de derribo a real y medio la carga.

50-4

Ayuntamiento 4, frente á la Esquerteria.

MAQUINAS PARA COSER

DE TODOS LOS MEJORES SISTEMAS CONOCIDOS.  
VENTAS A PLAZOS.

Máquinas legítimas de Hove, para sastres, zapateros y sombrereros.



Elias Howe Jr.  
Inventor & Maker, New York U.S.A.



JARABE DE QUINA FERRUGINOSO.

Este precioso medicamento, reconstituyente de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos más poderosos que conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la celrosis o hipofiltrosis, en las Hemorragias, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido éxito de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la población, obteniendo siempre los más satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. fresco. — Depósito en Córdoba botica droguería de D. Joaquín Fuentes Terroba, y en la farmacia de don Manuel Marín, Tendillas.

VEJIGATORIO Y PAPEL DE ALBESPEYRES

Aviso favorable  
CONSEJO DE SANIDAD  
de Francia.

Recomendados desde hace 50 años por las celebridades Médicos. Viejatorio de Albespères. — Resultado positivo y efectivo. — Indispensable a los médicos que ejercen su profesión en el campo y pueblos pequeños. Papel de Albespères. — Preparación sumamente cómoda para conservar los vajigatorios sin dolor ni ardor. — No hay nada más limpia. — París, 78, Faubourg-Saint-Denis, y todas las boutiques, en donde se encuentran las CAPSULAS DE RAQUIN.

Gran baja en los precios

de los géneros que antes se hacían en la casa calle del Liceo núm. 89, y hoy en la calle Arcocha frente al café de Cervantes.

Roscos de aguardiente, a 5 rs. docena se vendían antes, ahora 4 1/4 rs.

Rosquillas de almendra a 5 rs. docena antes, ahora 4 1/4.

Bollos pardos a 5 rs. docena antes, ahora 4 1/4.

Magdalenas a 7 rs. docena antes, ahora 5 3/4.

Almendrados 3 1/2 rs. docena antes, ahora 3.

Manterizados grandes 4 rs. docena antes, ahora 3 1/2.

Manterizados grandes 4 rs. docena antes, ahora 3 1/2.

Alfajores 2 rs. docena.

Tortas de bizcocho 5 rs. libra.

Empanadas 5 rs. libra.

Almendrados 5 rs. libra.